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 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00032            DEL  22/09/2017 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO DEL CONSIGLIO DI MUNICIPIO AL 

PRESIDENTE PER IL BILANCIO DI PREVISIONE 2018/2020 AI SENSI DELL'ART. 60 

DEL REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI 

MUNICIPI. 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 22 del mese di settembre, alle ore 09:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio NO  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio NO 
5 DI PANTALEO Sig. Davide NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Carone Davide Di Pantaleo Luigi Mari Carlo Patruno Fabrizio Romito Pierpaolo Ruggiero Luigi 

Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Il Presidente  Avv. Andrea Dammacco, riferisce: 
PREMESSO che è stata convocata per il giorno 25.7.2017 presso la sede del  Municipio 2 – Stradella 
del caffè, 26 -  ai sensi dell’art.60 del Regolamento sul Decentramento la consultazione preventiva dei 
cittadini residenti nel Municipio 2 per il Bilancio partecipato; 
RILEVATO che a seguito della suddetta consultazione preventiva non sono emerse esigenze particolari 
con riferimento alle linee di spesa e priorità di intervento da realizzare in relazione ai bisogni del 
territorio municipale; 
DARE ATTO che il Direttore del Municipio 2 ha regolarmente provveduto a trasmettere alla Direzione 
Generale gli obiettivi organizzativi ed operativi recepiti nel PEG 2017/2019; tali obiettivi insieme alle 
indicazioni fornite dagli uffici comunali preposti all’attuazione del decentramento amministrativo sono 
state utilizzate per l’elaborazione del Programma Operativo 2017/2019; 
RITENUTO conseguentemente, non essendo emerse particolari esigenze, di formulare all’Assessorato 
al Bilancio specifico indirizzo finalizzato ad assicurare in occasione della predisposizione del Bilancio di 
Previsione 2018/2020 una dotazione finanziaria a favore del Municipio 2 per ciascuna annualità 2018, 
2019 e 2020 non inferiore a quella assegnata con l’ultimo bilancio di previsione 2017/2019 approvato. 
Tanto si rimette al Consiglio per le determinazioni da adottarsi in merito. 
Aperta la discussione, registrata a parte,  intervengono il Presidente, la Cons. Simone ed ancora il 
Presidente. 
Chiusa la discussione il Presidente pone il votazione la proposta.  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTO l’art.60 del vigente Regolamento sul Decentramento sul Decentramento Amministrativo;  
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento; 
VISTO il vigente Regolamento di Contabilità; 
VISTO il D.Lgs 267/2000; 
 
PRESO ATTO che la presente deliberazione costituendo mero atto di indirizzo, non è sottoposta ai 
pareri di cui all’art.49 del D.Lgs 267/2000, 
Nel corso del dibattito entrano: 
alle ore 9,07 il Cons. Ruggiero ed il Cons. Di Pantaleo (presenti 15/20) 
alle ore 9,14 entra il Cons. Romito (presenti 16/20) 
 
Con n. 13 voti favorevoli  
n. 2 contrari (Simone e Colapietro) 
n. 2 astenuti (Ruggiero e Troisi) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
DELIBERA 

INCARICARE l’Assessorato al Bilancio e alla Programmazione di assicurare nel predisponendo Bilancio 
di Previsione 2018/2020, per ciascuna annualità ivi contenuta, una dotazione finanziaria in favore del 
Municipio 2 necessaria all’espletamento delle funzioni di cui è titolare e per le progettualità da 
realizzare, non inferiore a quelle assegnata con l’approvazione del Bilancio di Previsione 2017/2019 e 
successive integrazioni (assestamento e riequilibrio di Bilancio); 
SOTTOPORRE la presente deliberazione di indirizzo alla Conferenza dei Presidenti affinchè possa 
prenderne atto, formulare eventuali osservazioni e condividerla con l’Assessore in modo che lo stesso 
possa tenerne conto in sede di definitiva elaborazione del progetto di bilancio da sottoporre alla Giunta 
Comunale; 
DARE ATTO che sul progetto di Bilancio 2018/2020 approvato dalla Giunta dovrà essere acquisito il 
parere obbligatorio da rendere ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento sul Decentramento 
Amministrativo. 



 

 
 
OGGETTO:  Delibera di indirizzo del Consiglio del Municipio al Presidente per il Bilancio di previsione 
2018/2020 ai sensi dell’art. 60 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi. 

 

 

 

           SCHEDA VOTANTI     

         PROPOSTA 
 

DAMMACCO X  

     

AMORUSO X 

CARONE - 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI - 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO - 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE - 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16   CONSIGLIERI. 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
OGGETTO: Delibera di indirizzo del Consiglio del Municipio al Presidente per il Bilancio di previsione 
2018/2020 ai sensi dell’art. 60 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi. 

 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

con n. 13 voti favorevoli  
n. 2 contrari (Simone e Colapietro) 
e n. 2 astenuti (Ruggiero e Troisi) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Iniziamo l’appello alle ore 9,05. Presidente, sono 13 

presenti e 7 assenti.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Constatata la presenza del numero legale 

possiamo dichiarare aperta la seduta. Passiamo al 1° punto 

iscritto all’ordine del giorno “ Delibera  di indirizzo al 

consiglio di Municipio al Presidente per il bilancio di 

previsione 2018-2020 ai sensi dell’articolo 60 del 

regolamento sul decentramento amministrativo, istitutivo dei 

Municipi”. Do lettura della proposta di delibera. Il 

Presidente riferisce:  premesso che è stata convocata il 

giorno 25 Luglio 2017 presso la sede del Municipio 2 ai 

sensi dell’articolo 60 del regolamento accentrativo.. alla 

consultazione preventiva dei cittadini residenti nel 

Municipio 2 per il bilancio partecipato; rilevato che a 

seguito alla suddetta consultazione preventiva non sono 

emerse esigenze particolari con riferimento alle linee di 

spese e priorità di intervento da realizzare in relazione ai 

bisogni del territorio municipale; dare atto che il 

Direttore del Municipio 2   regolarmente ha provveduto a 

trasmettere alla direzione generale gli obiettivi 

organizzativi ed operativi recepiti nel PEG 2017/2019, tali 

obiettivi insieme alle indicazioni fornite dagli uffici 

comunali preposti all’attuazione del decentramento 

amministrativo sono stati utilizzate per l’elaborazione del 

programma operativo 2017/2019. Ritenuto conseguentemente non 

essendo emerse particolari esigenze di formulare 

all’assessorato al bilancio specifico indirizzo finalizzato 

ad assicurare in occasione della predisposizione del 

bilancio di previsione 2018/2020 una dotazione finanziaria  

a favore del Municipio 2 per ciascuna annualità 

2018/2019/2020, non inferiore a quella assegnata con 

l’ultimo bilancio di previsione 2017/2019; visti i 

regolamenti di decentramento contabilità e il decreto 

legislativo 267 del 2000, il Consiglio delibera e  il 

dispositivo che viene posto in votazione è il seguente: 

incaricare l’assessore al bilancio alla programmazione di 

assicurare nel predisponendo bilancio di previsione 

2018/2020 per ciascuna annualità ivi contenuta una dotazione 

finanziaria in favore del Municipio necessaria 

all’espletamento delle funzioni di cui è titolare per le 

progettualità da realizzare non inferiore a quella assegnata 

con  l’approvazione del bilancio di previsione 2017/2019 e 

successive integrazioni, assestamento ed equilibrio di 

bilancio; sottoporre la presente deliberazione alla 

Conferenza del Presidenti affinchè possa prenderne atto per 

la predisposizione del bilancio. Questo è il testo della 

delibera che, come avrete visto, è sostanzialmente analogo a 
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quello che abbiamo approvato lo scorso anno attraverso la 

richiesta delle medesime dotazioni o meglio, di dotazioni 

finanziarie non inferiori a quelle stanziate nel bilancio 

già approvato. Differente rispetto all’anno scorso, ci sono 

almeno un paio di situazioni, io informo il Consiglio anche 

ai sensi di quanto previsto dall’articolo 60 del regolamento 

sul decentramento che martedì si è tenuta la Conferenza dei 

Presidenti convocata dal Sindaco alla quale ho preso parte 

io, gli altri Presidenti di Municipio ad eccezione del 

Presidente Moretti, l’assessore al Bilancio Direttore di 

Ragioneria, il Direttore generale e l’assessore al 

Decentramento oltre che al responsabile degli Uffici 

Segreteria generale. La novità che ritengo importante 

seppur, diciamo, con aspetti non esaustivi di quest’anno, è 

che abbiamo richiesto congiuntamente, tutti i Presidenti 

presenti,  ovviamente si è associato anche idealmente il 

Presidente Moretti, uno stanziamento per quanto riguarda la 

spesa dei lavori pubblici destinata all’arredo urbano di 90 

mila Euro per Municipio come trasferimenti correnti per il 

prossimo bilancio di previsione, il che vuol dire 

tecnicamente che ove questa richiesta sia accolta, e abbiamo 

motivo di ritenere che lo sarà, sentito il Direttore di 

Ragioneria, nel prossimo bilancio vi sarà uno stanziamento 

per ciascun Municipio di 90 mila Euro destinati all’acquisto 

di arredo urbano come trasferimento corrente, il che vuol 

dire che non saranno soldi come è avvenuto negli anni 

passati destinati alla possibilità di indebitamento del 

Comune all’accensione di mutui ma saranno soldi- scusatemi 

il termine- pronta cassa del civico bilancio immediatamente 

spendibili, il che vuol dire che all’esito di questo 

stanziamento ciascun Municipio potrà attivare le procedure 

per la individuazione dell’arredo urbano da acquistare, le 

procedure di gara perché l’acquisto possa essere effettuato 

attraverso MEPA o altri strumenti messi a disposizione dalla 

Stazione unica appaltante. Questa è la prima novità della 

quale vi informo ed è stato richiesto, ripeto, dalla 

Conferenza dei Presidenti, adesso che stanno lavorando alla 

bozza di bilancio, vedremo se questa richiesta sarà accolta 

ma ripeto, non ho motivo di dubitare che non lo sarà. Altra 

novità che ritengo assolutamente positiva riguarda 

specificatamente questo Municipio e attraverso un pressing 

che a più riprese abbiamo fatto io e il Direttore di questo 

Municipio negli scorsi mesi, siamo riusciti ad ottenere uno 

stanziamento di 30 mila Euro per ciascuna annualità quindi 

su base triennale per la gestione della biblioteca di questo 

Municipio che è stata realizzata in via Cagnazzi per cui da 

subito abbiamo a disposizione già stanziato nel PEG con 

apposito capitolo di spesa a gestione della dirigenza 

amministrativa un impegno che si chiama “ spesa di gestione 

Biblioteca Municipio 2 di 30 mila Euro per ciascuna 
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annualità 2018- 2019- 2020”. Questo consentirà la 

predisposizione degli atti necessari per l’espletamento di 

una gara finalizzata ad affidare la gestione di quel 

manufatto, di quella Biblioteca che, come sapete, è stata 

realizzata con fondi della Regione Puglia ed è praticamente 

finita. Nei prossimi giorni farò un sopralluogo con 

l’assessore Galasso per verificare cosa ancora manca perché 

la struttura possa essere pronta, ad essere aperta e quindi 

ad accogliere la gestione effettiva della biblioteca in modo 

tale da risolvere gli ultimi problemi di natura tecnica 

legati alla apertura della biblioteca. Sono state confermate 

nel PEG di quest’anno le dotazioni finanziarie già assegnate 

al Municipio quindi per il bilancio corrente sapete che ci 

sono sempre i 12.300 Euro destinati alla realizzazione di 

manifestazioni culturali, 6.150 Euro destinati alla 

realizzazione di manifestazioni sportive, 9.278,97 Euro 

specifico capitolo del Municipio 2 destinato al 

trasferimento ad associazioni nell’ambito del macro 

aggregato e programma sport  e tempo libero, sono stati 

confermati i fondi per gli interventi in favore dei minori 

nella misura di 113.929,11 mila Euro, è stato confermato 

anche il capitolo che questa Presidenza ha chiesto di 

reinserire l’anno scorso  di  5.177,24 quali spese di 

funzionamento dei centri sociali, capitolo per il quale 

quest’anno, come sapete, è stato chiesto dalla direzione e 

dalla presidenza uno spostamento, una variazione sempre 

nell’ambito del programma di Servizi sociali in modo da 

realizzare specificatamente iniziative e manifestazioni 

destinati agli anziani residenti nel territorio del 

Municipio. La variazione è all’esame della Giunta, è stata 

già predisposta alla direzione di questo Municipio una 

delibera di Giunta per recepire la variazione di questo 

capitolo. Tanto vi dovevo in merito a questa delibera di 

indirizzo, la discussione è aperta. Vi sono interventi? 

Consigliere Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Io volevo ringraziare il Presidente per averci illustrato  

un po’ di attività dato che insomma purtroppo i momenti di 

confronto in Consiglio Municipale ahimè, non ci sono quasi 

mai, non avendo a differenza di altri Municipi il momento 

delle comunicazioni che caldamente invito il Presidente di 

ripristinare  come magari fanno gli altri colleghi dal 

momento appunto che ricevere informazioni sulle attività che 

il Municipio fa o sulle iniziative diventa ahimè difficile 

dati che insomma non ci incontriamo neanche mai fisicamente. 

Detto questo, ben vengano questi 90 mila Euro, come ha detto 

lei, pronti all’uso però mi sembra sempre un compromesso un 

po’ a ribasso per un semplice motivo, perché io faccio parte 

della Commissione Lavori pubblici e come i miei colleghi ben 
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sanno, sono tre anni che noi non accendiamo mutui e  non 

abbiamo la possibilità di investire dei fondi per l’arredo 

urbano. Sono arrivate in Commissione ma non solo tantissime 

richeiste perché ovviamente il Comune di Bari ha un arredo 

urbano che equivale a dei rottami anche pericolosi, tipo ci 

sono giostrine rotte o panchine senza le staffe, però il 

discorso è questo, è pur vero che i mutui non sono stati 

accesi, lo sappiamo bene il motivo perché comunque la Corte 

dei Conti giustamente ha bloccato le richieste di mutuo che 

non hanno avuto poi riscontro nelle progettualità però dai 

170 mila Euro che dovevamo avere e che abbiamo perso per due 

anni, adesso ritrovarsi con 90 mila Euro, è vero pronti 

all’uso, ma credo che siano del tutto insufficienti dal 

momento che il Municipio aspetta da anni e dal momento che 

ci ritroviamo con una somma che praticamente equivale alla 

metà di quello che avremmo dovuto avere normalmente. Difatti 

se ad esempio pensiamo al Municipio 1 che ha lo stesso 

numero di abitanti, loro ad esempio come arredo urbano si 

ritrovano ad avere circa, cioè più di 300 mila Euro quindi 

con 90 mila Euro come possiamo rispondere efficacemente alle 

richieste del Municipio che è  molto ampio dato che conta 

quasi 100 mila abitanti, cioè mi sembrano del tutto 

insufficienti. Magari ci si sarebbe potuti sforzare per 

avere di più oppure per andare agli uffici e chiedere che i 

tecnici lavorassero in maniera più concreta o comunque più 

veloce sulle vecchie progettualità che ereditiamo dalle 

vecchie Circoscrizioni. Questo per riguarda i Lavori 

pubblici. Ovviamente che dire? Per quanto riguarda gli altri 

fondi a disposizione, come anno, ribadisco che sono alquanto 

ridicoli perchè ricevere 12 mila Euro per la cultura mi 

sembra veramente una briciola come al solito, idem con 

patate per lo sport, forse soltanto sul Sociale i fondi 

possono essere congrui alle esigenze del Municipio, però per 

quanto riguarda gli altri mi dispiace ma sono veramente dei 

fondi ridicoli e sappiamo tutti che se ci fosse veramente 

decentramento amministrativo l’assessore alla Cultura, 

l’assessore al Welfare e l’assessore allo sport non 

dovrebbero neanche esistere e i fondi dovrebbero essere 

gestiti completamente dai Municipi, comunque, tant’è, se 

questo è quello che ci offrite, che devo dire, prendere o 

lasciare, va bene così però secondo me avremmo dovuto 

pretendere un po’ di più come fondi. Meglio di niente 

senz’altro, però è quello che pensiamo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Solo un paio di precisazioni, o 

meglio di informazioni rispetto al suo intervento che, 

diciamo, non faccio mistero, io condivido nella sostanza 

perché lo dico anche nella Conferenza dei Presidenti, lo 

dico in tutte le sedi, se veramente si vuole fare decollare 
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il Decentramento amministrativo l’aspetto delle risorse 

finanziarie è sicuramente fondamentale, non lo ritengo 

determinante perché avere a disposizione i soldi e non 

spenderli, non utilizzarli per una serie di ragioni che non 

sono assolutamente o necessariamente legate alla incapacità 

di spenderle ma la mancanza di risorse umane che ci 

consentono di spenderle e spenderle bene. Il discorso delle 

risorse umane è un discorso importante che abbiamo anche 

affrontato nella Conferenza dei Presidenti e riguarda 

trasversalmente tutto il Comune di Bari, riguarda questo 

Municipio, riguarda tutti gli altri Municipi, riguarda le 

Ripartizioni, la Segreteria generale  ha perso diverse unità 

e il Comune di Bari fra il 2018 e il 2019 prevederà la 

quiescenza di 203 dipendenti nella Amministrazione comunale, 

quindi perdere 203 dipendenti fra il 2018 e il 2019 alcuni 

dei quali sono in questo Municipio è un problema che 

dobbiamo affrontare. Vi dico anche, anche se non riguarda la 

materia dle bilancio partecipato ma ritengo indispensabile 

informarvi, che stanno per partire dei concorsi, il primo 

che partirà è quello che è destinato alla individuazione di 

amministrativi e mi pare assistenti sociali, poi a seguire 

ce ne saranno altri che riguarderanno altre figure 

professionali impiegate nel Comune di Bari per arrivare nel 

giro di tre anni ad un piano assunzionale di circa 313 

unità, ovviamente questi sono gli obiettivi che si sono dati 

come amministrazione. Nel merito dei fondi non corrisponde 

al vero il fatto che il Municipio 1 abbia una dotazione 

finanziaria maggiore. Qual è il discorso? Tecnicamente, 

questo io l’ho detto anche l’anno scorso, quando sono stati 

creati i Municipi e lo vedete sui fondi per esempio dei 

Servizi sociali, la Ripartizione Ragioneria ha aggregato i 

capitoli con i relativi stanziamenti destinati alle ex 

Circoscrizioni, per cui noi perché ci siamo trovati quei 

famosi 170 mila Euro circa che abbiamo deciso? Perché erano 

le due circoscrizioni. Avendo accorpato quattro 

Circoscrizioni in Municipio 1, si trova idealmente una quota 

di quattro ex mutui, chiamiamoli così, o meglio, quattro 

stanziamenti per ciascuna annualità di PEG. Il Municipio 1 

ha molti più problemi di noi nello spendere le risorse 

residue perché mancano i progetti esecutivi. Il discorso  è 

sempre quello. Devo dire che molto in questo ultimo anno è 

stato fatto dal punto di vista dell’Amministrazione, molti 

mutui sono stati sbloccati compreso alcuni dei nostri che 

faticosamente stiamo portando avanti, tenete conto che non 

vi voglio annoiare con un discorso troppo tecnico ma è una 

cosa che ha impegnato questa presidenza e la direzione del  

Municipio e della quale ho parlato anche in sede di 

Conferenza dei Presidenti, tecnicamente alcune gare e alcune 

progettualità come la nostra riferita ad un mutuo del 2011 

acceso in favore della ex Circoscrizione Poggiofranco ha 
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subito una battuta di arresto e adesso ha ripreso la sua 

corsa perché il mutuo che era stato acceso  nel 2011 per 

evitare di continuare a produrre interessi passivi, non 

essendo stato utilizzato, è stato negli ultimi due anni 

incamerato dal Comune di Bari e quindi estinto e riversato 

nell’avanzo di amministrazione vincolato del Comune di Bari. 

Il che vuole dire, e ne ho avuto conferma l’altro giorno dal 

Direttore di Ragioneria, che tutti i fondi vecchi, 

chiamiamoli così, cioè ante bilancio di quest’anno compreso 

il nostro stanziamento per il famoso progetto di 

riqualificazione di Via Madre Teresa di Calcutta, il 

cosiddetto “ Skate park” ci sono, ma non corrispondono più 

alle posizioni di mutuo e agli impegni che erano stati 

assunti fino al 2015. Questo significa che quando abbiamo 

mandato in lavorazione con il Direttore la delibera per 

l’acquisto di arredo urbano con quel famoso mutuo del 2011, 

la Ragioneria ce lo ah restituito perché ha detto “ 

attenzione, l’impegno non è più quello, il capitolo non è 

più quello”. In sede di approvazione del bilancio e 

assestamento approvato a Luglio sono stati variati i 

capitoli e quelle somme sono state applicate all’avanzo di 

amministrazione vincolato per cui abbiamo dovuto aspettare, 

rifare la delibera con le indicazioni di nuovi capitoli e di 

nuovi impegni e mandarli alla approvazione della Giunta.  Mi 

rendo conto che il discorso è tecnico e che non  spiegabile 

tra virgolette, consigliere Simone,  al cittadino perchè il 

cittadino dice “ non è un problema mio, io vedo che c’è la 

panchina  e non mi preoccupo di capire il perchè”, però noi 

siamo amministratori quindi abbiamo il dovere di comprendere 

questo   e fare in modo che i progetti vadano avanti come 

sempre. Io continuo a dire che molti di noi vanno 

fisicamente negi uffici, la ragioneria, Ripartizione Ivop 

per mandare avanti la giostra, scusatemi il termine. Ho 

richiesto al Direttore generale, richiesta che è stata 

accolta, la convocazione di un incontro dei Presidenti con i 

responsabili, l’assessore ai lavori pubblici, responsabile 

alla ripartizione Ivop perché quella ripartizione  

nonostante le disposizioni del Direttore generale ha 

probabilmente ancora un vulnus di non aver compreso che i 

Municipi devono avere un riferimento tipo sportello unico 

nella persona della post decentramento evidentemente non ha 

ancora ben compreso il ruolo, per cui il Consigliere o i 

Municipio come istituzione non deve vagare per le scrivanie, 

io devo fare la domanda ” dimmi a che punto sta la 

progettazione esecutiva dello skate park”  e l’omino che sta 

ai lavori pubblici che sarà un dirigente, una posizione 

organizzativa deve indagare, scusatemi il termine, 

nell’ambito di quella ripartizione e darmi la risposta 

possibilmente risolvendo il problema. Per questo motivo il 

Direttore generale sta per convocare una apposita riunione 
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con i Presidenti dei Municipi e il Dirigenti e l’assessore 

ai lavori pubblici perché questo è un nodo importante perché 

il decentramento possa funzionare perché altrimenti, anche 

quando avremo quei 90 mila Euro che, faccio una parentesi,  

io e il Presidente Paparella abbiamo chiesto di 

proporzionalizzare perché non ci sembra adeguato, equo che 

un territorio come quello di Palese, con tutto il rispetto 

per quel territorio ma sicuramente più piccolo di quello del 

Municipio 2 abbia le stesse risorse finanziarie. È una 

scelta che farà l’Amministrazione, tenete conto che sono 

fondi che non sono previsti nel regolamento sul 

decentramento perché spesa corrente  e quindi non hanno il 

criterio per esempio della estensione territoriale come i 

fondi per la manutenzione che ci sono assegnati, i famosi 5 

milioni di Euro per le strade, per la manutenzione delle 

strade, è una richiesta che abbiamo fatto, vedremo se sarà 

accolta, io vi ho detto 90 mila Euro perché quello 

sicuramente sarà lo stanziamento minimo. Se poi diventeranno 

100- 110, a nocumento, tra virgolette di qualche altro 

Municipio, diciamo, andrà bene. Ultima precisazione, sempre 

sulla base dell’intervento del Consigliere Simone, la 

manutenzione dell’arredo urbano. L’amministrazione Decaro 

ha, devo dire, da subito  capito, parentesi, non ci voleva 

molto però poi tecnicamente è difficile realizzarlo tanto 

che ci abbiamo messo tre anni, che il problema non è solo 

acquistare l’arredo urbano ed installarlo ma anche 

manutenerlo. Tutte le gare per l’acquisto dell’arredo urbano 

fatte negli ultimi anni, per gli ultimi anni intendo 20- 30 

anni, prevede, prevedevano esclusivamente l’acquisto 

dell’arredo urbano, cosa che, devo dire, sulla quale si 

stavamo orientando anche noi rispetto ad alcune delibere che 

stanno andando avanti. Avrete letto sui quotidiani che a 

Settembre di quest’anno la Giunta ha approvato un accordo 

quadro per l’espletamento di una gara di 380 mila Euro per 

la realizzazione, cioè per l’affidamento del servizio di 

manutenzione dell’arredo urbano esistente e con qualche 

possibilità di implementazione, cioè se l’area giochi ha 

bisogno di una manutenzione però si può comprare uno scivolo 

in più perché così magari si mette più in sicurezza, sarà 

fatto. Sono quei famosi 380 mila Euro che idealmente e 

moralmente l’assessore Galasso si era impegnato a destinare 

ai Municipi come spesa corrente perché si tratta di soldi 

che ci sono, non di mutui da accendere, nel 2015 quando i 

Municipi hanno smesso di potersi indebitare,  per 

intenderci, cioè di accendere i mutui. In quella occasione 

noi sollevammo il problema comprendendo e il sottoscritto lo 

ha detto in tutte le sedi che non era concepibile continuare 

a fare accendere mutui che indebitavano la amministrazione 

con riflessi anche di natura contabile, come aveva segnalato 

la Corte dei conti, ma elenco annuale necessario spendere i 
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soldi i soldi che c’erano per poi eventualmente accendere di 

nuovo i mutui. In quella occasione l’assessore Galasso disse 

“ siccome abbiamo delle possibilità di utilizzo di spesa 

corrente, la cosa che dovremmo fare è sicuramente fare un 

accordo quadro per la manutenzione. Ora è evidente che 

quell’accordo quadro seppure fatto dalla Amministrazione 

centrale, ricadrà e  ricade necessariamente sulla città e 

quindi sul territorio dei Municipi. Da questo punto di vista 

avendolo già segnalato, invito i Consiglieri, diciamo, e il 

Consiglio, e in particolare la Commissione ai Lavori 

pubblici, come in parte ha già fatto, non solo ad 

individuare le aree dove installare nuovo arredo urbano ma 

ad individuare anche l’arredo urbano esistente che ha 

necessità di manutenzione perché una volta espletata quella 

gara, io segnalerò quali interventi necessitano sul 

territorio del  Municipio 2. Idem per quello che riguarda 

l’attività che sta portando avanti l’assessore Petruzzelli 

per la realizzazione di nuovi impianti sportivi o 

implementazione delle attrezzature sportive  destinate ad 

essere installate in luoghi aperti. Sull’argomento io ho 

scritto una nota l’altro giorno all’assessore Petruzzelli 

che ho inviato anche al presidente della Commissione Sport 

di questo Municipio al Segretario generale e al Presidente 

della Commissione Sport del Comune di Bari, al dirigente 

della Ripartizione Sport richiamando quanto previsto 

dall’articolo 53 del nostro regolamento, anzi 54 e 55 che 

prevede che per la realizzazione di novi impianti sportivi 

occorre il parere obbligatorio e vincolante per la 

individuazione degli spazi da parte del Municipio. Io ho 

scritto all’assessore Petruzzelli, e ne sono convinto, che 

l’attività che sta portando avanti è assolutamente meritoria 

e sicuramente apprezzata dai cittadini perché realizzare 

impianti sportivi all’aperto in questa città è sicuramente 

importante. Ciò nonostante non è possibile che io, come 

ciascuno di voi probabilmente, apprenda queste notizie dai 

Social network o dai giornali, che la popolazione sia 

correttamente invita tata a  segnalare le aree sulle quali 

intende o avrebbe piacere che fossero installati arredi 

urbani o realizzati nuovi impianti sportivi e che il 

Municipio o i Municipi non siano interessati 

istituzionalmente dell’argomento. Perché se questo Municipio 

individua un’area che magari è sfuggita all’attenzione 

dell’assessore Petruzzelli e potrebbe essere un’area dove 

poter realizzare un nuovo impianto sportivo, lo deve poter 

fare. Per poter farlo, ovviamente abbiamo lo strumento della 

spontaneità, lo sappiamo, lavoriamoci e facciamolo, però 

ritengo indispensabile a tutela del Consiglio del Municipio 

che questo diventi, o meglio, in rispetto a quello che 

prevede il regolamento, sia un atto istituzionale e non di 

spontaneità o per voler regalare qualcosa a qualcuno. Vi 
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chiedo scusa della digressione, ma sono sostanzialmente 

argomenti che in qualche maniera riguardano il bilancio 

partecipato perché riguarda l’utilizzo di risorse della 

amministrazione o di finanza derivata come per questi due 

milioni, per la realizzazione degli impianti sportivi, che 

comunque hanno un impatto sul territorio. Non coinvolgere i 

Municipi significa sostanzialmente ritenere la loro 

inutilità per cui se siamo in grado di spendere le risorse  

senza coinvolgere i Municipi dal punto di vista 

istituzionale, a questo punto sarebbe il caso di chiuderli. 

Vi sono ulteriori interventi? Nessuno. Discussione chiusa. 

Poniamo in votazione la proposta di delibera avente ad 

oggetto “ deliberazione di indirizzo consiglio di Municipio 

al Presidente per il bilancio di previsione 2018/2020 ai 

sensi dell’art. 60 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi”. Chi è favorevole? 

Consigliere Lisco, Putignano, Natale, Traversa, Miolla, 

Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, il 

Presidente, Romito. Chi è contrario? Consigliere Simone e 

consigliere Colapietro. Chi si astiene? Consigliere Ruggero, 

e consigliere Troisi. 12 a favore, 2 contrari, 2 astenuti, 

la proposta di deliberazione è approvata.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/10/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/10/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/10/2017 al 17/10/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 18/10/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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